
Государственная те-
лерадиокомпания «Ал-
тай» на прошлой неделе 
отпраздновала двойной 
юбилей. Региональному 
телевидению исполни-
лось 60 лет, а краевому 
радио – уже 80. Поздрав-
ления по этому поводу 
наши коллеги принима-
ли на торжественном 
мероприятии, которое 
прошло 24 марта в кон-
цертном зале «Сибирь».К   

Сотрудников и ветеранов 
алтайской журналистики 
пришли поздравить губерна-
тор края Александр Карлин, 
председатель АКЗС, секретарь 
регионального отделения 
«Единой России» Александр 
Романенко, заместитель ге-
нерального директора Все-
российской государственной 
телевизионной и радиовеща-
тельной компании Рифат Са-
битов, представители гостеле-
радиокомпаний Сибирского 
федерального округа и другие 
почетные гости.

Поздравляя юбиляров, 
глава региона напомнил, что 
круглые даты телевидения 
и радио совпали с 80-летием 
Алтайского края.

– Эти средства массовой 
информации выполняли и 
продолжают выполнять ор-

ганизующую, воспитываю-
щую, просветительскую роль 
в жизни людей, – обращаясь к 
виновникам торжества, ска-
зал губернатор. – «Алтайская 
правда» к тому моменту была 
уже взрослой, а радио как 
самостоятельная структура 
было создано одновременно 
с Алтайским краем.

Напомним, история алтай-
ского радио началась в исто-
рическом здании Барнаула, 
бывшей аптеке Крюгера на 
ул. Пушкина. В 1937 году в 
городе было всего 3,5 тыся-
чи радиоточек. А в 1956-м по 
инициативе барнаульской 
интеллигенции и при под-

держке властей заработала 
первая любительская сту-
дия телевидения. За первые 
полтора месяца Барнаульская 
студия телевидения показа-
ла более 30 программ, зато 
сегодня теле– и радиовеща-
нием регионального филиала 
ВГТРК охвачен уже весь край.

– Вы проводите серьезную 
и значимую работу, которая 
требует большого объема раз-
носторонних знаний в самых 
разных областях жизни, – ска-
зал Александр Карлин. – Жур-
налист телевидения и радио 
присутствует там, где люди 
живут, работают, получают 
образование, воспитывают 

детей. Везде, где человеческие 
проблемы, там же и журна-
лист.

Оценивая уровень взаи-
модействия органов власти 
края и средств массовой ин-
формации, Александр Карлин 
подчеркнул, что в совместной 
работе они решают схожие 
задачи.

– Журналист не может 
работать эффективно, быть 
любимым зрителями и слу-
шателями, если бы к его про-
фессиональным качествам не 
приобщались человеческие: 
душевность, умение понять и 
сострадать людям, – отметил 
глава региона. – Важно подать 
и воспроизвести информацию 
так, чтобы актуальность про-
блемы одного человека или 
нескольких людей передалась 
более широкой зрительской 
и слушательской аудитории. 
Глаголом жечь сердца людей 
должны, наверное, не только 
поэты, но и журналисты.Е

Поздравляя коллег, Рифат 
Сабитов сказал, что телера-
диокомпания «Алтай» была 
и остается в числе лучших 
региональных в стране. И во 
многом это заслуга ветеранов 
алтайской телерадиожурна-
листики. И в этот празднич-
ный день они, естественно, 
были в центре внимания.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
29 марта Ветер южный, 3-8 м/сек.,

порывы до 16 м/сек., дождь,
гололед.

30 марта Ветер южный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 18 м/сек., дождь, 
гололед.

Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., дождь, 

мокрый снег, гололед .
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  НОВОСТИ .
Лидер по зарплате

Рубцовский район получил высшую оценку в сфере 
оплаты труда.

Министерство труда и социальной защиты Алтайского края 
подвело итоги комплексной оценки ситуации в сфере труда и 
занятости населения в муниципальных образованиях за 2016 
год. По итогам этой оценки Рубцовский район занял первое 
место среди 59 сельских районов края.

Рубцовский район лидирует не по всем позициям, занимая 
первое место лишь по оплате труда. По занятости населения 
он на восьмом месте, по двум другим показателям – на 14-м. 
Но суммарный балл позволил району занять высшую строчку 
рейтинга. Кстати, за последние семь лет он четырежды при-
знавался лучшим.

– Это свидетельствует о том, что на местах проводится повсед-
невная работа и руководителями, и рядовыми работниками по 
улучшению отдельных позиций, элементов своей деятельности, 
которые в итоге складываются в общую картину под названием 
«Рубцовский район», – говорит заведующий отделом по труду 
Олег Фиялко.

В прошлом году заработная плата в Рубцовском районе росла 
неплохими темпами – 108,6%. В том числе в сельском хозяйстве 
она составила 17 070 рублей, то есть увеличилась к уровню 2015 
года в 1,34 раза. Не было больших проблем с просроченной за-
долженностью по зарплате.

Результаты характеризуют ситуацию в сфере труда и занятости 
населения на территории района как достаточно стабильную 
и имеющую положительную динамику.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Какая книга самая вкусная?
В Алтайской краевой библиотеке им. Шишкова завер-

шился конкурс «Вкусная книга», участники которого го-
товили блюда, упомянутые в популярной и классической 
литературе.

Кулинары присылали на конкурс фотографии блюд, созданных 
по книгам Пушкина, Гоголя, Кэрролла, Чехова, Роулинг, Куприна, 
Толкиена, Пратчетт, Линдгрен и других известных писателей.

24 марта в «Шишковке» 10 финалистов представили на суд 
жюри настоящие блюда. В меню: пельмени с фаршем из трех 
сортов мяса из книги «Женитьба Дон Жуана» сибирского пи-
сателя Василия Фёдорова, сливочное пиво из «Гарри Поттера», 
блины с мачанкой из книги Короткевича «Дикая охота короля 
Стаха», пряничный домик из сказки братьев Гримм «Гензель 
и Гретель».

Первое место в конкурсе заняла Елена Ромасько, пригото-
вившая тыквенный пирог из «Гарри Поттера» Джоан Роулинг.

Наши – лучшие на Аляске
Ледовые художники из Алтайского края Павел Ко-

робейников и Александр Парфенов привезли победы с 
самого престижного мирового чемпионата по ледовому 
искусству, который проходил на Аляске.

Россию представляло семь скульпторов. По данным «Но-
ябрьскинформ», одну из команд составили скульптор из 
Барнаула Александр Парфенов и его коллега из Ямало-Ненец-
кого автономного округа Кирилл Никифоров. Они создали 
композицию «Пока не поздно», которая завоевала третье 
место в номинации «Абстракция».

Затем к их команде присоединился еще один алтайский 
скульптор – Павел Коробейников. В результате их сотворчества 
на суд жюри была представлена композиция «Жар больших 
городов», занявшая пятое место.

Всего российские мастера завоевали шесть медалей, заняв 
почти треть всего пьедестала почета.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ПРАЗДНИК .
Говорит и показывает!

  ФАКТ .
Алтайкрайстат 
опубликовал предва-
рительные данные 
о денежных доходах 
населения по итогам 
первых двух месяцев 
2017 года.

Это больше, чем в целом 
по России (6,1%).

Сохраняется положитель-

ная динамика и реальных 
располагаемых денежных 
доходов населения (скор-
ректированная на уровень 
инфляции сумма, которая 
остается в распоряжении по-
сле обязательных платежей). 
За два месяца 2017 года эти 

доходы увеличились на 3,3% 
и составили 16 969 руб.

Евгений ШУМИЛОВ

ПОДПИСКА‐2017
Доходы растут

В минувшую пятницу за-
вершился конкурс «Учи-
тель года Алтая-2017». 
Победителем был при-
знан учитель русского 
языка и литературы 
барнаульской гимназии 
№ 42 Арсен Григорян.

Он же, кстати, занял первое 
место и в онлайн-голосовании 
«Народное признание», кото-
рое было открыто на офици-
альном сайте Минобрнауки 
Алтайского края.

В этом году в муниципаль-
ных этапах педагогического 
состязания приняли участие 
претенденты из всех городов 
и 51 района края. Участни-
ками очного этапа краевого 
конкурса стали 24 педагога.

В их адрес было направле-
но приветствие губернатора 
Александра Карлина: «Тра-
диционно приход весны в 
регионе ознаменован главным 
праздником педагогического 
мастерства – конкурсом «Учи-
тель года Алтая», который 
уже 27 лет выявляет лучших 
в своей профессии, открыва-
ет новые таланты. Знаю, как 
много среди участников целеу-
стремленных, инициативных 
и творческих людей, работаю-
щих с большой самоотдачей. 
Вы – настоящие подвижники, 
яркие личности, дающие уче-
никам нечто большее, чем 
знания: вы вкладываете в 
них частичку своего сердца, 
своей души».

Почетными грамотами 
Мин обрнауки края всех 
участников очного этапа на-
граждали председатель крае-
вой организации профсоюза 
работников образования и 
науки РФ Юрий Абдуллаев и 
председатель клуба «Учитель 
года Алтая» Елена Казанина.

– Конкурс этого года ха-
рактеризует особая, очень 
теплая атмосфера взаимопо-
нимания и взаимовыручки 
между участниками, – отме-

тил Юрий Абдуллаев. – Воз-
можно, потому, что сегодня 
конкурс представлен очень 
профессиональными людьми.

Кроме того, Юрий Абдулла-
ев вручил премии профсоюза 
тем участникам, которые в сво-
их школах являются предсе-
дателями первичных органи-
заций и заботятся о коллегах: 
учителю математики Тополин-
ской средней школы Хабарско-
го района Вере Штромбергер, 
учителю русского языка и ли-
тературы средней школы № 19 
города Ярового Ольге Бойко и 
учителю английского языка 
Стан-Бехтемирской школы 
Бийского района Светлане 
Логиновой.

А имя победителя конкурса 
назвали министр образова-
ния и науки края Александр 
Жидких и победительница 
прошлого конкурса Татьяна 
Вершинина. Кроме звания 
«Учитель года Алтая-2017» и 
премии от правительства ре-
гиона учитель русского языка 
и литературы 42-й гимназии 
Барнаула Арсен Григорян по-
лучает право представлять 
край на заключительном эта-
пе Всероссийского конкурса 
«Учитель года России-2017». 
Кроме того, по традиции он 

включен в состав оргкомите-
та и Большого жюри краевого 
конкурса 2018 года.

В своем ответном слове 
педагог благодарил за под-
держку коллег, друзей, семью, 
администрацию школы и уче-
ников. «Учитель – профессия 
благородная, я в очередной 
раз убеждаюсь в этом, встре-
чаясь с моими коллегами. Я 

горжусь учителями края», – 
сказал Арсен Григорян.

Позже от журналистов кра-
евых СМИ он не стал скры-
вать, что шел на конкурс 
именно за победой:

– Я уже участвовал в 2013 
году, поэтому цель была – побе-
дить, и мы приложили макси-
мум усилий – я и мои коллеги, 
все, кто мне помогал, большое 

им спасибо! Моя формула успе-
ха? Поверить в себя и работать. 
Ничего с неба не падает, победа 
– это очень большой труд.

Можно долго говорить о 
педагогических технологи-
ях, но я считаю, что учитель в 
первую очередь должен быть 
искренним, любить свой пред-
мет, пытаться удивить своих 
учеников. В общем, держать 
их внимание на протяжении 
всего урока.

– Среди конкурсных испы-
таний есть одно под названи-
ем «Миссия учителя». А в чем 
она заключается для вас?

– Мне кажется, учитель – 
это не профессия, а именно 
миссия, рожденная вместе с 
человеком. Это часть нашей 
души, призвание, особый об-
раз мыслей и жизни.

– Вы готовы к конкурсу 
«Учитель года России»?

– Конечно!
Арсен Григорян препода-

ет русский язык и литерату-
ру в барнаульской гимназии
№ 42. Он из учительской се-
мьи: отец преподавал химию, 
мама – учитель начальных 
классов.  «АП» он рассказывал, 
что конкурс 2013 года помог 
ему изменить взгляд на про-
фессию и начать преподавать 
по-другому: «дать больше воз-
можностей самим ученикам 
подойти к той или иной про-
блеме, поскольку так дети луч-
ше усваивают материал». В этот 
раз его конкурсный урок был 
посвящен поэзии Серебряного 
века, а воспитательная беседа 
– языку Интернета.

Любовь КАРПОВА

«Учитель – особый образ жизни»

28 марта 1945 года, № 61
«Закончился конкурс на лучшего юного садовода, организо-

ванный год назад Центральной станцией юных натуралистов. 
В конкурсе приняло участие свыше 36 тысяч пионеров и 
школьников, 1400 школ, детских домов и других учрежде-
ний. Учащиеся посадили десятки тысяч плодовых деревьев 
и ягодных кустов: в Московской области – 25 тысяч деревьев 
и 50 тысяч кустов, Омской – более 20 тысяч деревьев и т. д.

Первые премии присуждены 54-й спецшколе г. Молотова 
и школам: Тойгильдинской (Чувашская АССР), Москаленской 
(Омская область), Брылинской (Калининская область) и Ека-
терининской (Алтайский край). Вторые премии получили 
10 школ и третьи – 30 школ.

(ТАСС)».
Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ХРОНИКИ АП
Конкурс на лучшего 
юного садовода

8,7% 
  -
   -
 

Уважаемые читатели!
В период проведения подписной кампании на 

2 полугодие 2017 года сохраняются скидки: ве-
теранам и участникам Великой Отечественной 
войны, инвалидам 1 и 2 групп (при предъявлении 
соответствующих документов) в размере 20% 
от стоимости услуг связи.

Оформить подписку можно в любом отделении связи:
Индекс 50300 (без официальных документов), 

цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

На правах рекламы.

А также просим по всем вопросам о несвоевременной 
доставке газеты «Алтайская правда» обращаться в редак-
цию по телефону 8 (3852) 63 -37-17.
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Губернатор Александр Карлин наградил
Почетной грамотой журналиста Ирину Прокофьеву.

Участников очного этапа краевого конкурса чествовали в концертном зале
Института культуры.

Победитель Арсен Григорян готов представлять край
на всероссийском конкурсе.

Для лучших учителей края выступили известные
творческие коллективы.
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Как подготовлены защитные 
сооружения, что сделано по 
укреплению берегов, ремонту 
русел рек?

Об этом «Алтайской правде» рас-
сказал заместитель руководителя 
Верхне-Обского бассейнового водного 
управления Росводресурсов Влади-
мир КОРМАКОВ.

Он сообщил «АП», что, по про-
гнозам, паводок 2017 года наступит 
раньше среднемноголетнего срока 
ориентировочно на пять дней.

Впервые в истории подготовки к 
паводкам в крае нынче был начат 
сброс воды в Гилёвском водохрани-
лище чрезвычайно рано – с 29 января. 
Сделано это для максимального осво-
бождения его емкости для приёма та-
лых вод и исключения в последующем 
затопления Рубцовска. В зависимости 
от боковой приточности паводковых 
и склоновых вод будет происходить 
дальнейшее регулирование сбросов. 
В настоящее время ложе хранилища 
освободилось для приёма 315 мил-
лионов кубометров вод при общем 
объеме 450 миллионов кубометров.

Одним из важных вопросов под-
готовки к весеннему половодью яв-
ляется проверка готовности гидро-
технических сооружений к паводку. 
Создана комиссия из представителей 
Ростехнадзора, Минприроды АК, 
Главного управления МЧС, Верх-
не-Обского бассейнового водного 
управления. Предстоит проверить 
27 гидротехнических сооружений 
(ГТС). В план включены избирательно 
именно те, при разрушении которых 
может значительно осложниться па-
водковая обстановка.

Совместно с Росприроднадзором 
по Алтайскому краю и Республике 
Алтай проводится ревизия в водоох-
ранных зонах рек на возможное за-
грязнение. Обследованы два участка 
на реке Бурла – пока замечаний нет. 
Планируется проконтролировать 
водоохранные зоны в районе Кам-
ня-на-Оби, Новосибирского водохра-
нилища, Крутихинского района, в 
районе Барнаула. Если есть источ-
ник загрязнения – свалки, разливы 
нефтепродуктов и прочего, – его не-
обходимо до паводка ликвидировать.

– Проверена готовность Гилёвско-
го, Шипуновского водохранилищ. 
Также побывали в Краснощековском, 
Советском районах, чтобы своими 
глазами увидеть и оценить обстанов-
ку. В ближайшее время побываем 
в Бийском и Чарышском районах.

О  
Всего существует две фазы, или 

волны. Вскрытие рек ожидаем на 
территории края с 10 по 20 – 25 апре-
ля. Это будет первая волна.

Вторая волна – это паводок, связан-
ный со снеготаянием в горах плюс дож-
девые осадки, эта фаза обычно при-
ходит в конце мая более интенсивно.

Многое зависит от погоды. Низ-
кая ночная температура позволяет 
сдерживать бурное развитие про-
цесса. Нельзя исключать и резкого 
потепления, что особенно скажется 
на состоянии малых рек. Влага в та-
кой ситуации обычно не успевает 
уходить в почву и устремляется в 
реки, переполняя их. В природе мно-
жество взаимосвязей, диктующих 
прохождение весеннего половодья.

Например, нет долгосрочного 
прогноза на его прохождение. В 
случае если в период паводка будут 
обильные осадки, складывается одна 
картина. Будут осадки в норме – уже 
проявляется другая. Вывод один, и 
он подтверждается опытом: нужно 
быть готовыми к любым сюрпризам 
погоды и природы. От них никто не 
застрахован. Любые мероприятия по 
расчистке русел, укреплению берегов 
обычно считаем по максимуму – на 
паводок, который может быть раз 
в сто лет.О  

– Ослабление прочности льда – 
взрывы, чернение, пиление – прове-
дено на днях в Тальменском районе, 
планируется в Бийском и Красно-

горском районах. Мероприятие по-
казало себя вполне эффективно по 
предотвращению ледовых заторов.

Наибольшую опасность несут 
перегораживающие устройства, их 
точное количество, по словам Вла-
димира Кормакова, по-прежнему 
официально неизвестно и специа-
листы пользуются лишь ориенти-
ровочными цифрами.

За последние годы на реках края 
выполнен большой объем работ по 
расчистке русел рек и укреплению 
их берегов. Оздоровлены Чарыш 
– село Чарышское, Ануй в Петро-
павловском районе, Песчаная в 
Смоленском, Касмала в Ребрихин-
ском, Чумыш в Тальменском, Бия 
в Бийском, Каменка в Алтайском 
районе.

Паводок прогнозируется неорди-
нарный по всем признакам и пара-
метрам. И в связи с большими запа-
сами снега, и по насыщенности его 
влагой. Особенно по юго-западной 
части края. Это Рубцовский,  Змеи-
ногорский, Бурлинский, Хабарский 
районы. Именно там ожидаются 
интенсивные весенние половодья, 
такие же по Бийской, Красногор-
ской, Чарышской, Тальменской 
зонам.

Владимир Кормаков подчеркнул:
– Всё, что сделано и делается, 

только минимизирует негативные 
последствия, но полностью от па-
водка нельзя отгородиться.

Остаётся добавить, что лёгких 
паводков на Алтае не бывает.

Людмила ИЗВЕКОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ 
и Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  АГРОПРОМ.

  ПАВОДОК‐2017.

  ПАМЯТЬ.

  ФЕМИДА.

  НОВОСТИ.
Красиво и расчётливо
Когда генеральному ди-
ректору сельхозпредпри-
ятия «Колос» Локтев-
ского района, депутату 
АКЗС Сергею Бенслеру 
нужно снять стресс, а 
время на дворе теплое, 
он идет в степь, где, 
словно дети, резвятся 
на траве ухоженные те-
лята. Про такой метод 
поднимать настроение 
наверняка не знает ни 
один психолог, а вот дей-
ствует он безотказно.

Сергей Бенслер вообще 
неравнодушен к красоте и 
способен видеть ее там, где 
городской житель, вероятно, 
и не углядит. Остановившись 
в проходе между загонами 
для скота, показывает рукой 
в одну сторону и говорит:

– Вот видите, здесь коровы 
еще необезроженные. А вот 
здесь, – поворачивается в дру-
гую сторону, – коровы без рогов. 
Правда же, так они симпатич-
нее, культурнее выглядят.

Коровы, о которых говорит 
руководитель «Колоса», от-
носятся к породе казахской 
белоголовой и кроме высо-
ких продуктивных качеств 
обладают любовью к свободе, 
повышенной агрессивностью. 
Работающие с ними в поле па-
стухи уверяют, что их подо-
печные могут обмениваться 
какими-то сигналами, группи-
роваться и громким слитным 
мычанием прогонять прочь 
надоедливых собак.К   

Но главное их достоинство, 
для человека по крайней мере, 
состоит не в этом, а в непри-
хотливости в содержании, 
кормлении,  в легких родах 
и высоком выходе телят. Они 
невосприимчивы к различ-
ным болезням, в том числе 
и глазным, которые сегодня 
являются бичом для высо-
копродуктивных пород. Для 
того чтобы развить и улуч-
шить природные качества 
казахской белоголовой, на 
племзаводе «Колос» постоянно 
ведется селекционная работа. 
На самый высокий уровень 
поставлен процесс осемене-
ния, который начнется 15 
апреля, для чего в прошлом 
году в хозяйстве был построен 
специальный осеменитель-
ный пункт.

Раз в пять лет казахской бе-
логоловой «приливают кровь» 
герефордов, но с большой осто-

рожностью и таким подбором, 
чтобы эта порода не утратила 
прославивших ее историче-
ских качеств.

Другим базовым критери-
ем для предприятия являют-
ся корма. По мнению Сергея 
Бенслера, заготавливать их 
надо однозначно самим. В этом 
плане здесь работают комплекс-
но и, как и все, что делается в 
этом хозяйстве,  продуман-
но. Три года назад племзавод 
приобрел хоть и дорогой, но 
«умный» кормовой комбайн 
«Ягуар», который одновремен-
но и косит, и дробит, и вносит 
консервант. Используют его не 
только в «Колосе», но и в двух 
других хозяйствах, которыми 
руководит Сергей Бенслер, и 
потому вложенные в нее деньги 
машина вполне оправдывает.

Хотя и сам «Ягуар», в прин-
ципе, измельчает корм доста-
точно хорошо, для лучшей его 
усвояемости скотом зеленую 
массу пропускают еще через 
специальный кормораздат-
чик-измельчитель. В общем, 
целая сельская «фабрика» с 
пошаговым производствен-
ным процессом.

В хозяйстве создан ком-
плекс по откорму скота на 
300 голов, комплекс по содер-
жанию маточного поголовья 
также на 300 голов. Всего в 
«Колосе» «прописано» более 
2000 голов мясного скота, из 
них 600 голов – маточное по-
головье.А   С

Поэтому неудивительно, 
что, объездив практиче-
ски всю Россию в поисках 

подходящего для них племен-
ного материала, специалисты 
с далекого Сахалина решили 
закупить на Алтае казахскую 
белоголовую и герефордов.

В 2016 году между хозяй-
ствами Сахалина и Алтай-
ского края было налажено 
активное сотрудничество, в 

рамках которого в островной 
регион было доставлено более 
четырехсот голов скота гере-
фордской и казахской белого-
ловой пород. 20 чистокровных 
бычков-производителей – из 
ООО «Лебяжье», 120 телок – из 
ООО «Колос». В феврале на Са-
халине побывала делегация 

специалистов-животноводов 
из нашего региона, и среди 
них – Сергей Бенслер.

– У них идет ответственная 
пора – отёл нашего скота,  – 
говорит о своих сахалинских 
коллегах руководитель «Коло-
са». – Казахская белоголовая 
там благополучно адаптиро-
валась и сегодня уже дает при-
плод. Для сахалинцев мясное 
скотоводство – новое дело, и 
они сейчас исходя из нашего 
опыта, консультаций начи-
нают строить свои животно-
водческие объекты. У нас есть 
договоренность о поставке им 
племенного скота на 2017 и 
2018 годы по 120 голов. Таким 
образом на Сахалине плани-
руют закрыть потребность в 
говядине с помощью собствен-
ного производства.С  – 

Пока на Сахалине идет ста-
новление производства мяс-
ного скота, в нашем крае это 
направление получает даль-
нейшее развитие и немалую 
помощь. Как отметил на еже-
годном совете руководителей 
племенных хозяйств региона 
министр сельского хозяйства 
Алтайского края Александр 
Чеботаев, в этом году под-
держка животноводства по 
косвенным направлениям 
(погектарные субсидии, техни-
ческое перевооружение и др.) 
сохранится, а финансирова-
ние племенного животновод-
ства значительно увеличится 
– со 165 миллионов рублей в 
прошлом году до 282 миллио-
нов рублей – в текущем.

– Развивать мясное ско-
товодство у нас в крае стало 

возможно за счет постоянной 
господдержки. Подтвержде-
ние этому в текущем году – 
введение единой субсидии 
и уси ление полномочий 
регионов по распределе-
нию средств, что позволяет 
определить приоритетные 
направления. В ближайшие 
недели мы ждем поддержку 
на племенное дело, – говорит 
Сергей Бенслер.

На племзаводе «Колос» не 
ставят себе ближайшую за-
дачу – увеличить поголовье 
скота и тем не менее в нынеш-
нем году намерены построить 
еще один скотный двор на 170 
голов. Цель – улучшение со-
держания животных, систе-
мы их кормления, а значит, 
и получение в будущем до-
полнительных привесов. Как 
говорится, не количеством, а 
качеством. Побывав на этом 
предприятии, приходишь к 
выводу, что главный принцип 
работы – рассудительность.

По словам генерального 
директора «Колоса», мясное 
скотоводство не отличается 
высокой рентабельностью и 
окупаемости вложенных в 
него средств требуется ждать 
от 10 до 15 лет. Потому деньги 
там считают аккуратно, не раз-
машисто. Как говорит Сергей 
Бенслер: «Кредитами не увле-
каемся, работаем взвешенно». 
Однако при всей этой расчет-
ливости поставки племенного 
скота, как правило,  в первую 
очередь «Колос» осуществляет 
в хозяйства края, даже если 
сторонний покупатель и пред-
лагает большую цену.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

От технолога 
до гендиректора
В Барнауле состоялось открытие мемориальной 
доски, посвященной Михаилу Воронину, одному 
из ярких организаторов алтайской промыш-
ленности.

Свой трудовой путь Михаил Иванович начал в Рубцовске, 
на Алтайском тракторном заводе, пройдя путь от технолога 
до генерального директора. Он руководил заводом с 1970 
по 1979 год, затем возглавил Алтайский моторный завод и 
руководил им до 1987 года. По воспоминаниям собравшихся 
на открытие завода его коллег и товарищей, Воронин внес 
большой вклад в развитие промышленности Алтайского 
края, а также воспитал плеяду эффективных руководителей. 
«Он ставил перед собой цель, формировал коллектив и доби-
вался достижения этой цели», – сказал Евгений Роговский, 
советник ректора АлтГТУ.

Бывшие коллеги вспоминают его как человека исключи-
тельной скромности и мудрости.

В те годы моторный завод в сутки выпускал до 150 готовых 
изделий. Мемориальную доску, посвященную Воронину, на 
пр. Ленина, 67 разместили рядом с доской в честь памяти 
Леонида Маркина, директора «Барнаултрансмаша».

Доска выполнена скульптором Михаилом Кульгачевым.
Инициатором проекта стала Алтайская краевая обще-

ственная организация «Рубцовская коллегия по оказанию 
социальной помощи населению», финансовую поддержку 
оказали ряд руководителей предприятий и частных лиц.

Соб. инф.

Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Самая низкая безработица
Уровень регистрируемой безработицы в Алтайском крае 

снизился до 1,7%. По данным управления по занятости на-
селения краевой Минтрудсоцзащиты, это самый низкий 
показатель за последние десять лет.

Своевременно оказывалась государственная поддержка круп-
ным предприятиям региона, оказавшимся в сложной экономи-
ческой ситуации. Им удалось сохранить кадровый потенциал 
и выйти на новые производственные мощности.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Улетим в Сочи и Анапу
Предстоящим летом будут возобновлены авиарейсы из 

Барнаула в Сочи и Анапу. Первый полет назначен на 14 июня.

В Сочи можно будет улететь по средам и воскресеньям, а в 
Анапу – в пятницу.

Также по понедельникам будет осуществляться рейс Иркутск 
– Барнаул – Анапа – Барнаул – Иркутск. По всем направлениям 
перевозчиком выступит авиакомпания «ИрАэро».

Светлана ЯКОВЛЕВА

И сказала ротвейлеру: 
«Фас!»

Жительница Камня-на-Оби осуждена за разбой с ис-
пользованием собаки бойцовской породы.

Как сообщил «АП» заместитель Каменского межрайон-
ного прокурора Сергей Стуров, дама потребовала от своей 
знакомой отдать ей золотые и серебряные украшения. Когда 
та отказалась, это крайне не понравилось претендентке на 
чужие кольца и серьги, она бросилась в драку и даже силой 
сорвала кольцо с пальца оппонентки.

Когда жертва предприняла попытки защититься, агрессив-
ная дама позвала на помощь свою собаку. Подала ротвейлеру 
команду «Фас!». Когда пес подбежал к женщине, отстаивав-
шей свои украшения, она сдалась. Ее серебряные цепочка 
и сережки стали трофеем налетчицы.

Охотница за чужими украшениями полностью признала 
свою вину в разбойном нападении, в содеянном раскаялась. 
Ей назначено 3 года колонии общего режима.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Проверка на прочность

Сергей Бенслер.

По берегам рек – населённые пункты. Каждый из них взят на контроль.Владимир Кормаков.

Казахская белоголовая имеет свободолюбивый характер 
и высокую продуктивность.

Завтрак прибыл. Бурёнки довольны.



Инвалидность – не при-
говор, и это знают все. 
В ходе пресс-тура, орга-
низованного центром 
занятости населения 
Заринска, журналисты 
краевых и городских 
СМИ познакомились с 
положительным опы-
том трудоустройства 
граждан одной из са-
мых уязвимых кате-
горий общества.С   

Олег Гребенкин по обра-
зованию юрист, трудился по 
специальности более 10 лет в 
налоговой инспекции, гороно. 
Но когда возникли проблемы 
со здоровьем, с любимой ра-
ботой, которая кормила, при-
шлось попрощаться.

На одну пенсию по инва-
лидности человеку в наше 
время прожить сложно. А у 
Олега еще и двое детей (стар-
шая дочь в этом году оканчи-
вает школу). После того как 
оформил группу, мужчина 
два года пытался найти для 
себя подходящую сферу дея-
тельности. Ходил по органи-
зациям, но безрезультатно. А 
когда обратился в центр за-
нятости населения, ему пред-
ложили должность вахтера 
в жилищно-коммунальном 
управлении.

На этом месте он уже 4 года 
и вполне доволен. Условия 

труда и график устраивают, 
в коллективе ему комфортно.

– Работаю 6 часов в день. 
Мои обязанности – записать 
в журнал всех посетителей, 
чтобы никто случайно мимо 
не прошмыгнул... И следить, 
чтобы все потом обратно выш-
ли. Бывает, в день у нас прохо-
дит до 50 человек, – улыбается 
Олег Гребенкин.

В расчетно-кассовом центре 
той же организации трудится 
обаятельный кассир Екатерина 
Путилова. Она по специально-
сти портниха, но так получи-
лось, что по медицинским пока-
заниям швейное дело пришлось 
оставить. В 2013 году Екатерина 
обратилась в службу занятости, 
чтобы ей помогли подыскать 
работу по силам.

Место кассира в ООО «ЖКУ» 
было оборудовано специаль-
но для нее как сотрудника с 
ограниченными возможно-
стями здоровья. На выделен-
ные государством средства 

купили компьютер, счетную 
машинку, кресло... Прежде чем 
приступить к новым обязан-
ностям, Екатерина Путилова 
прошла обучающие курсы.

– Поначалу волновалась, 
не все сразу получалось. Но 
сейчас у меня все хорошо. При-
ятно чувствовать себя нужной. 
Особенно когда клиенты го-
ворят спасибо, уходят с хоро-
шим настроением и улыбкой, 
– признается она.«Л    »

Одним из наиболее эффек-
тивных путей решения про-
блемы занятости инвалидов 
является квотирование рабо-
чих мест. Сегодня на социально 
ориентированном предпри-
ятии «Жилищно-коммуналь-
ное управление» 10 заринчан с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья занимают самые 
разные должности – начальни-
ка отдела, бухгалтера, эконо-
миста, слесаря и т. д. При этом 
квота составляет 6 человек. 
И многие в коллективе даже 

не догадываются, сколько на 
предприятии трудится инва-
лидов. Там эту информацию 
никто не афиширует.

– Я считаю, что основная 
обязанность государства и со-
циально ответственного бизне-
са – дать человеку возможность 
реализовать себя как личность, 
чтобы он чувствовал себя пол-
ноправным членом общества, 
– говорит руководитель ЖКУ 
Александр Лаговский. – Если 
человек приходит к нам, мы 
не спрашиваем, есть ли у него 
ограничения по здоровью или 
нет. Мы спрашиваем, сможет ли 
он выполнить ту или иную ра-
боту в соответствии со своими 
умениями и возможностями.

В силу некоторой производ-
ственной специфики не все 
предприятия могут создать 
рабочие места для людей с ин-
валидностью у себя на произ-
водстве. Но они нашли другой 
вариант исполнения суще-
ствующего закона – аренда 
уже созданных рабочих мест.

К примеру, Заринская сете-
вая компания попадает под 

закон о квотировании. Но, как 
поясняет директор Александр 
Бирюков, условия работы на 
предприятии не простые, к 
сотрудникам предъявляются 
определенные требования. 
И далеко не всегда там мо-
гут предложить гражданам 
с инвалидностью подходя-
щие варианты с учетом их 
индивидуальных программ 
реабилитации. Поэтому орга-
низация выполняет квоту за 
счет партнерства с обществом 
инвалидов «Инфоспорт».

Три человека сегодня та-
ким образом трудоустроены 
в «Инфоспорте» на должности 
парикмахера, экономиста, со-
циального работника. А За-
ринская сетевая компания 
выплачивает этим людям 
заработную плату.

Всего же за счет аренды 
рабочих мест в обществе ин-
валидов реализуют свое пра-
во на труд более 30 человек. 
А в целом по Заринску на 11 
предприятиях трудятся 115 
граждан с ограниченными 
возможностями здоровья.

Н   
– Мы знаем этих людей и 

их истории, если необходи-
мо, стараемся оказывать им 
дальнейшую поддержку и со-
провождение, – комментирует 
директор центра занятости 
населения г. Заринска Галина 
Япрынцева.

Региональный закон о 
квотировании в городе вы-
полняется на 100 процентов. 
Кроме того, там существует 
ежегодная муниципальная 
программа содействия занято-
сти населения. Финансирова-
ние направлений, связанных 
с трудоустройством граждан, 
испытывающих трудности в 
поисках работы, осуществля-
ется из двух бюджетов – город-
ского и краевого. Заметим, 
подобная практика имеется 
далеко не на всей территории 
Алтайского края.

По словам заместителя 
главы администрации Зарин-
ска Натальи Овчинниковой, 
в последние годы в муници-
палитете немало делается для 
того, чтобы людям с ограни-
ченными возможностями 
здоровья было комфортно в 
обществе. Реализуется про-
грамма «Доступная среда». 
Создан координационный 
совет по делам инвалидов при 
городской администрации. 
Заринск ежегодно участвует 
в конкурсе «Город равных 
возможностей» – интересно, 
результативно.

– Трудоустройство людей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья – задача, которой 
у нас также уделяется особое 
внимание на всех уровнях. 
И нам в какой-то степени 
повезло с руководителями 
предприятий и учреждений, 
многие эти вопросы понима-
ют, – подчеркивает Наталья 
Овчинникова.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Алейский центр помощи 
детям, оставшимся без по-
печения родителей, включен 
в краевой реестр социально 
ответственных работо-
дателей. «Учреждение» 
по документам, на самом 
деле это уютный дом для 
28 ребятишек и консульта-
тивная площадка для семей 
усыновителей и опекунов.Н  

В одной из семейных групп цен-
тра – пять братьев. Пока школьники 
Егор и близнецы Даня с Тимофеем 
на уроках, знакомимся с дошколя-
тами Валей и Димой. Воспитателя 
Светлану Швенк, путаясь, малыши 
называют то мамой, то Светланой 
Олеговной. И следуют за ней неот-
ступно хвостиками.

В день нашего приезда директор 
центра Ирина Шокорова выступа-
ла в суде в защиту одного из своих 
воспитанников. 16-летний парниш-
ка подрался со своим «домашним» 
сверстником. Казалось бы, ординар-
ный мальчишеский конфликт. Но 
родители, увидев расквашенный 
нос ребенка, подали иск в суд. Не-
обычность ситуации в том, что по-
страдавший подросток и сам лишь 
недавно передан в семью из учреж-
дения общественного воспитания, 
вот и переволновался новый опекун.

– Для мальчиков, для одного и 
второго, все закончилось хорошо, 
– сообщила Ирина Викторовна, вер-
нувшись с судебного заседания. – Мы 
перелистнули эту непростую страни-
цу жизни нашего свободолюбивого 
Миши. Теперь он знает, чем может 
закончиться «безобидная» драка.

Жизнь в селе, где все друг друга 
знают, и упрощает судьбу ребяти-
шек, и одновременно усложняет 
ее. Люди, избегая огласки, охотнее 
усыновляют и берут под опеку де-
тей из другой местности, и Вавилон 
не исключение. Отсюда дети также 
уезжают за пределы района. Переда-
вая ребенка с одной территории в 
другую, специалисты центров и ор-
ганов опеки работают примерно как 
авиадиспетчеры, ведущие лайнер по 
цепочке ответственности. Послед-

ствия ошибок могут быть столь же 
трагическими. Не дай бог, но если 
возникает угроза вторичного отказа 
от ребенка, тут же включается центр.

С 2015 года, когда вступило в силу 
постановление Правительства РФ 
№ 481 «О деятельности организаций 
для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей», подобные 
центры России ориентированы на се-
мейное устройство детей. Благодаря 
этому слово «детдомовец» потихоньку 
уходит из лексикона россиян. Се-
мья – единственно нормальная для 
человека форма жизни, и потому в 
Алейском центре, расположенном 
в пригородном селе Вавилон, се-
мейными группами живут братья 
и сестры, а десять ребятишек обре-
ли недавно новых родителей. Но и 
после этого их связь с центром не 
теряется. Служба содействия устрой-
ству детей в семьи консультирует 
опекунов и усыновителей. Чаще к 
специалистам за советом обраща-
ются по юридическим вопросам – 
как поставить ребенка в льготную 
очередь на жилье или вернуть то, 
чего лишили ребенка биологические 
родители. На втором месте – пробле-

мы привыкания ребенка к новому 
дому, на третьем – социализация и 
выбор образовательной программы.Ч  –  

Правильность семейной формы 
устройства детей сомнений у специа-
листов центра не вызывает, но, быва-
ет, опекуны и усыновители поначалу 
пребывают в растерянности. Работа с 
замещающими семьями продолжает-
ся до тех пор, пока не исчезнут даже 
гипотетические риски для ребенка.

С недавних пор появилась отду-
шина для мам и пап, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации. 
Если родитель лишился вдруг за-
работка, например, или нуждается 
в длительной госпитализации, он 
может подписать трехстороннее со-
глашение с педагогами и органами 
опеки о временной передаче ребенка 
на попечение центра. Смысл в том, 
что у человека появляется время и 
возможность найти достойный вы-
ход из сложившегося положения. 
Совсем свежая история. Мама, в оди-
ночку воспитывающая двоих детей, 
обратилась туда за помощью, потому 

что нашла хорошо оплачиваемую 
работу вахтовым методом на Севере. 
По крайней мере, за ребятишек она 
теперь может не беспокоиться.

Общение с детьми – это всегда 
тонкая работа души человеческой, 
и Ирина Шокорова гордится каждым 

из своих коллег, прекрасно разбира-
ющихся в возрастной психологии, 
детской и взрослой. Но как связано 
все это с новеньким сертификатом 
соответствия, который недавно вру-
чила педагогическому коллективу 
глава администрации Алейского 
района Светлана Агаркова?

Декларация учитывает множе-
ство самых разных критериев, среди 
которых – аттестация рабочих мест, 
достойный уровень зарплаты персо-
нала, работа в рамках социального 
партнерства, выполнение отраслевой 
«дорожной карты», организация ком-
фортного для ребенка пространства 
и многое другое. Только соблюдая все 
пункты, можно удостоиться такого 
сертификата.

Центр, в котором работает 16 педа-
гогов, впервые попал в реестр в 2010 
году, теперь повторил достижение. 
Алейский район – один из немногих 
примеров того, как можно без при-
влечения дополнительных средств 
повысить скромную педагогическую 
зарплату. Конкретно ее рост в отдель-
но взятом Алейском центре – 105%.

– Уход из профессии хороших 
педагогов из-за низкой зарплаты – 
притча во языцех. Мы просчитали: 
если оптимизировать профессио-
нальный состав, то можно и лучшие 
кадры сохранить, и их материальное 
положение улучшить. Люди, боле-
ющие душой за ребенка, с личным 
временем не считаются, они практи-
чески все время на работе. Дети – не 
станок, который можно выключить 
сразу, едва окончился рабочий день, 
– констатирует Ирина Шокорова. – 
И честнее, когда люди работают на 
полторы ставки и отрабатывают с 
лихвой свои повышенные зарпла-
ты. Подчеркну, речь о специалистах, 
которые и впрямь жизни своей без 
детей не мыслят. Таким образом, 
повышается качество професси-
ональной среды, а выигрывают в 
конечном итоге дети. Потому что 
остаются самые нужные центру и 
его воспитанникам кадры. И ког-
да нас спрашивают, что дает этот 
сертификат, что нам за него будет, 
ответ только один – мы будем! И 
наши дети будут жить здоровыми 
и счастливыми.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

3СОЦИУМ

Олег Гребенкин на своем посту.

Директор жилищно-
коммунального управления 

Александр Лаговский: «Для нас 
важен каждый человек».

.ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА.

.ЗАНЯТОСТЬ.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании двух проектов 
межевания земельных участков, 

выделяемых из земель бывшего с-за «Карповский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:030001:27 по адресу: с. Карпово:    урочище Мал. листвен-
ный ключ, верховья руч. Евлантьев, у сил. ямы; с. Большая Тихая, лог Иванов. 
 Заказчик: Лубягин И.В., п. Комсомольский, ул. Комсомольская, 
д. 19, тел. 8-962-791-7301.      
 Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский кр., Солонешен-
ский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: vasily.shershnyov@
yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектами, подача возраже-
ний по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта 
межевания земельного участка,

 выделяемого из земель бывшего с-за «Красноануйский» Солоне-
шенского района с кадастровым № 22:43:050001:50 по адресу: пос. 
Чапаевский: лог Прямой, урочище 1-я лесосека, долина руч. Петухов.

Заказчик: Макарьев А.И., с. Солонешное, ул. Подгорная, д. 8, тел. 
8-903-910-4874. Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский кр., 
Солонешенский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с про-
ектом, подача возражений по адресу кадастрового инженера в тече-
ние 30 дней.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении общего собрания
Сообщаем о том, что 3 июня 2017 г. в 13.00 по адресу: Алтайский 

край, Родинский район, с. Вознесенка, ул. Сухова, 79 (Дом культу-
ры) состоится собрание участников общей долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 22:37:000000:53.

Повестка дня:
1. Утверждение проектов межевания земельных участков.
Участок 1: местоположение: Алтайский край, Родинский рай-

он, примерно в 7,5 км по направлению на восток от с. Вознесенка.
Участок 2: местоположение: Алтайский край, Родинский район, 

примерно в 8 км по направлению на северо-восток от с. Вознесенка.
Участок 3: местоположение: Алтайский край, Родинский район, 

примерно в 7,6 км по направлению на северо-восток от с. Вознесенка.
Участок 4: местоположение: Алтайский край, Родинский район, 

примерно в 7,3 км по направлению на северо-восток от с. Вознесенка.
Участок 5: местоположение: Алтайский край, Родинский рай-

он, примерно в 7,1 км по направлению на северо-восток от с. Воз-
несенка, примерно в 3,7 км по направлению на северо-запад от 
с. Вознесенка, примерно в 5,5 км по направлению на северо-вос-
ток от с. Вознесенка.

Участок 6: Местоположение: Алтайский край, Родинский район, 
примерно в 2,4 км по направлению на северо-запад от с. Вознесенка.

2. Утверждение перечня собственников и размеров их долей в 
праве общей долевой собственности на земельные участки, обра-
зуемые в соответствии с проектами межевания.

3. Выбор уполномоченного представителя действовать без до-
веренности от имени участников общей долевой собственности.

4. Вопросы, связанные с передачей в аренду земельных участ-
ков ООО «Лорем».

5. Иные вопросы, связанные с постановкой земельных участков 
на кадастровый учет и регистрации права собственности.

Заказчик кадастровых работ: ООО «Лорем» в лице ген. директо-
ра Малышева В.Н. (659780, Алтайский край, Родинский район, с. Ро-
дино, ул. Советская, 92, корпус 3, тел. 8-961-234-1951).

Кадастровый инженер: Орлова Юлия Анатольевна (656031, г. Бар-
наул, пр. Строителей, 34-65, тел. 8-913-249-3402, аттестат кадастро-
вого инженера 22-12-105, sedakova@bk.ru).

Исходный земельный участок 22:37:000000:53. Местоположение: 
Алтайский край, Родинский район, МО Вознесенский сельсовет. 

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а 
также представить обоснованные возражения или предложения 
о доработке проектов межевания можно до 31 мая 2017 г. по адресу 
заказчика кадастровых работ, кадастрового инженера и в админи-
страции Центрального с/с по адресу: 659794, Алтайский край, Ро-
динский район, с. Центральное, ул. Ленина, 3/1, тел. 26-3-42.

• Утерянный аттестат о среднем об-
разовании Э № 173860, выданный 
Рубцовской ШРМ № 2 в 1982 году на 
имя Колдаева Александра Василье-
вича, считать недействительным.

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Предметом согласования являются размер и местоположение гра-
ниц выделяемых в счет земельных долей земельных участков участ-
никами долевой собственности АОЗТ «Память Ленина».

Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межевания 
является Пельц В.П., адрес: Алтайский край, Родинский район, с. Ярос-
лавцев Лог, ул. Павлодарская, 9/1, тел. 8-913-023-7235.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Звиздун 
Т.В., Алтайский край, Родинский район, с. Родино, ул. Ленина, 199/2,
тел. 8 (385-63) 21-5-71, е-mail: rodino.aczkn@mail.ru, номер квалификаци-
онного аттестата 22-11-212.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:37:000000:51, 
установлено относительно ориентира: Алтайский край, Родинский 
район, Муниципальное образование Ярлоговской сельсовет, располо-
женного в границах участка.

Ознакомиться с проектом и возражения относительно размера и ме-
стоположения участка принимаются по адресу кадастрового инженера 
и в орган кадастрового учета (Алтайский край, Родинский район, с. 
Родино, ул. Ленина, 199/1) в течение 30 дней с момента опубликования.

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Шадарович Алла Михайловна (658734, 
Алтайский край, Каменский район, с. Поперечное, ул. Центральная, 
д. 11, кв. 2), тел. 8-923-796-9772.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, Ал-
тайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6-д, каб. № 2), тел. 8 (385-
84) 26-1-99.

Исходный земельный участок 22:17:000000:31 (образован в счет зе-
мельных долей СПК колхоз «Прогресс») расположен в границах МО По-
переченский сельсовет Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, предста-
вить предложения о доработке проекта, а также обоснованные возра-
жения можно от даты опубликования извещения в течение 30 кален-
дарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и кадастрового 
инженера

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

ООО «Фермерское хозяйство Устинова В.И.» 
РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА:

– гречиха Девятка, ЭС (элита);
– пшеница Алтайская 70, ЭС (элита);
– пшеница Алтайская 75, ЭС (элита);
– пшеница Алтайская 325, ЭС (элита).
Тел.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.

Лицензия № РСЦ 022022Е91250 – 14.
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• Продается земельный пай 16,6 га в с. Андроново 
Тюменцевского района Алтайского края за 60 000 рублей.

Тел.: 8-983-383-3670, 8 (3852) 49-38-75.

РЕАЛИЗУЕМ СЕМЕНА:

• овес Саян, РС-1 
• пшеница Ирень, ЭС 
• горох Ямал, РС-1.

Недорого.
8-960-960-0984

Александр Викторович 
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СООБЩЕНИЕ о торгах
Организатор торгов ООО «АлтайТендер-Консалтинг» (юр. и почто-

вый адрес: 656043, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, пом. Н16, ОГРН 
1142225014810, ИНН 2225153627, КПП 222501001, altaitenderkonsaltin2016@
yandex.ru, тел. 8-929-377-5600) сообщает о несостоявшихся торгах по про-
даже имущества ЗАО «Агрофирма «Птицевод Алтая» (ОГРН 1022201132216, 
ИНН 2222007561, 656902, АК, г. Барнаул, п. Лесной, ш. Птицевод, стр.1 
тел. 8 (3852) 53-58-44, п/а к/у: 656043, г. Барнаул, а/я 5210) в форме откры-
того аукциона на ЭТП ООО МЭТС (www.m-ets.ru), назначенного публи-
кацией в газете «Коммерсантъ», № 26 от 11.02.2017, стр. 59, сообщение 
№ 12010011488, на 24.03.2017 в 8.00 в связи с отсутствием заявок на уча-
стие в торгах.

Продаем семена чечевицы 
(всхожесть 92%, энергия про-
растания 91%).

Тел. 8-903-990-0606.

УВЕДОМЛЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 
Новоталовского сельсовета Красногорского района Алтайского края 
уведомляет сельскохозяйственные организации и крестьянско-фермер-
ские хозяйства о возможности приобретения в собственность 40 (сорок) 
земельных долей из земель сельскохозяйственного назначения, зареги-
стрированных в земельном участке под кадастровым (или условным) 
номером объекта 22:20:020002:890, АОЗТ «Новоталовское», Красногор-
ский район, Алтайский край, общая долевая собственность – 228 бал-
логек., земельная доля по цене, определяемой как произведение 15 про-
центов кадастровой стоимости одного квадратного метра земельного 
участка и площади, соответствующей размеру одной земельной доли.

Информацию можно получить в администрации Новоталовского 
сельсовета Красногорского района по адресу: Алтайский край, Красно-
горский район, п. Талый, ул. Центральная, 7, по телефону 8 (385-35) 28-3-69.

ИЗМЕНЕНИЕ 
к извещению, опубликованному в газете « Алтайская правда», 

№ 22 от 07.02.2017 г., данному администрацией Новоиушинского 
сельсовета Тогульского района Алтайского края. Вместо «(ТОО) 
«Новоиушинское» следует читать «(ТОО) «Притаежное».
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Мы – есть и будем!

Почувствовать себя нужным

СПРАВКА
В Алтайском крае закон о квотировании рабочих 
мест для трудоустройства людей с инвалидно-
стью распространяется на 740 работодателей. В 
целом выполнение квоты составляет 76,5%, рабо-
тодатели обеспечивают занятость 4029 граждан 
данной категории.

Воспитатель Светлана Швенк со своими дошколятами.

Директор Ирина Шокорова 
демонстрирует новый сертификат.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Бийский драматический театр стал участником 
проекта «Единой России» – «Театры малых городов». В 
2017 году учреждение получит из средств федерального 
бюджета 4 млн рублей на техническое переоснащение 
и развитие художественной деятельности,  еще 500 
тыс. на условиях софинансирования выделит городской 
бюджет.

Председатель комитета крае-
вого Законодательного Собрания 
по социальной политике Татьяна 
Ильюченко встретилась с коллек-
тивом театра, чтобы еще раз об-
судить, на что будут потрачены 
средства федерального бюджета.

– Для каждого жителя науко-
града театр вот уже многие годы 
остается центром культурной жиз-
ни. Сама с детских лет являюсь 
большой поклонницей бийской 

труппы, хожу на все премьерные 
спектакли, а на моих поздрави-
тельных открытках изображено 
самое красивое здание в городе 
– Бийский драматический театр. 
Поэтому хорошо понимаю, что те-
атру нужна поддержка. Благодаря 
усилиям «Единой России» он был 
включен в программу, и ему уда-
лось получить возможность раз-
виваться, становиться еще лучше, 
– подчеркнула депутат.

Также она отметила, что фе-
деральный партийный проект 
«Театры малых городов» рас-
считан на три года. Алтайский 
край попал в число пилотных 
регионов, которым деньги для 
театров выделены уже в этом 
году. Средства в размере 8 млн 
рублей из федерального бюджета 
будут распределены между дву-
мя драматическими театрами: 
Бийским и Рубцовским.

В свою очередь директор Бий-
ского драматического театра На-
дежда Полякова отметила:

– Декорации, костюмы, звук и 
правильный свет так же важны 
для спектакля, как и хорошая 
игра актеров. На это необходи-
мы немалые средства. Самосто-
ятельно театру их собрать про-

блематично. Поэтому мы очень 
обрадовались включению в пар-
тийный проект «Театры малых 
городов». Помимо покупки ново-
го оборудования на полученные 
средства сможем сделать сразу 
два новых спектакля. Причем для 
их постановки даже планируем 
пригласить двух режиссеров из 
Барнаула и Саратова.

Кроме того, помимо средств 
партпроекта «Театры малых го-
родов» Бийскому драматическому 
театру выделено по линии науко-
града 16 млн рублей. Субсидии 
будут направлены на ремонт 
здания: фасада, крыши и замену 
оконных блоков. Ремонтные ра-
боты начнутся этим летом.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

  ПАРТИЙНЫЕ ПРОЕКТЫ .

  ПРАЗДНИК .

  ПРОБЛЕМА .

Говорит и показывает!

И скользко, и мокро, 
и некому руку подать...

Для центра культурной жизни

Легендарный диктор и теле-
ведущий Сергей Марков только 
успевал принимать поздравле-
ния. Ведущий программ «Теле-
визионные известия», «Вести с 
полей» и других, в штате крае-
вого телеканала он проработал 
больше 40 лет.

– Я никогда не волновался 
так, как сейчас, – признается 
мэтр. – Приятно встретить доро-
гих сердцу людей, с которыми 
работал, и молодых ребят. Они 
молодцы, менее зажаты, более 
эмоциональные, мобильные. 
Сегодня у них есть все возмож-
ности, новые современные тех-
нологии. Отсюда и потрясающая 
оперативность! Журналистика 
во многом изменилась, но оста-
лась семья единомышленни-
ков, которые любят свое дело и 
профессионально с ним справ-
ляются.

Губернатор выразил при-
знательность и ветеранам, и 
работающим сотрудникам ГТРК 
«Алтай» за качество работы и 
вручил награды Алтайского 

края за большой вклад в разви-
тие телерадиовещания на Алтае 
и в связи с 80-летием краевого 
радио и 60-летием Алтайской 
студии телевидения.

Почетной грамотой Прави-
тельства Алтайского края на-
граждены режиссер службы 
информационных программ 
телевидения Татьяна Боярина, 
шеф-редактор службы радиове-
щания Ирина Вязанцева, режис-

сер службы информационных 
программ телевидения Свет-
лана Евдокимова, корреспон-
дент службы радиовещания 
Юлия Михайлова, режиссер 
телевидения Виктория Прав-
дивец, шеф-редактор службы 
информационных программ 
телевидения Ирина Прокофьева 
и другие сотрудники.

 От депутатского корпуса 
юбиляров поздравил и наградил 

председатель АКЗС Александр 
Романенко. Он также отметил, 
что появление и становление 
краевого радио происходило 
параллельно с созданием Ал-
тайского края. «80 лет назад 
родился наш замечательный 
регион, – сказал спикер краево-
го парламента. – Все это время 
мы вместе с вами живем, раз-
виваемся и достигаем высоких 
показателей. У депутатов АКЗС и 
коллектива ГТРК «Алтай» сложи-
лись теплые и конструктивные 
взаимоотношения».

Председатель АКЗС акцен-
тировал внимание на том, что 
телерадиокомпания «Алтай» 
внедряет современные тех-
нологии, а главное, остается 
интересной и востребованной 
новым поколением слушателей 
и зрителей. Он пожелал журна-
листам творческих успехов и 
всегда хороших новостей, объ-
ективности и оперативности в 
подаче информации, присущих 
журналистам ГТРК.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Минувший понедельник встретил барнаульцев 
дождем и гололедом. Идти на рабо ту по сколь-
зкой поверхности тротуаров, скрытых под водой, 
было не просто.

У каждого горожанина за 
много лет выработана своя 
тактика. Кто-то следует об-
щеизвестной памятке по 
передвижению по дорогам в 
гололед и идет как лыжник, 
небольшими скользящими 
шажками, кто-то сразу вызы-
вает такси. Но не всем везет 
добраться до пункта назначе-
ния невредимыми. К 10 утра 27 
марта барнаульские травмпун-
кты для взрослого населения 
были забиты пострадавшими 
с ушибами и переломами. В 
травмпункте городской кли-
нической больницы № 11 бо-
лее 10 человекам уже оказали 
помощь и еще многие ждали 
очереди. В травмпункте го-
родской больницы № 1 к 10 
часам утра уже четверым был 
поставлен диагноз «перелом» и 
полный коридор ожидающих 
помощи.

Детям школьного возраста 
повезло в этот день больше – у 
них с понедельника начались 
каникулы. Во всяком случае, 
в травмпункте детской город-
ской поликлиники № 9 на этот 
момент не было ни одного по-
страдавшего.

А вот их родителям как-то 
нужно будет приспосабли-
ваться к гололедице и лужам 
в течение недели. Как пояс-
нили в Алтайском центре по 
гидрометеорологии и мони-
торингу окружающей среды, 

сейчас наступил такой период, 
когда температура поверхно-
сти земли ниже ноля и, если 
на нее попадает дождь, она 
превращается в ледяную 
корку. Как скоро закончатся 
гололедные явления, трудно 
сказать: погода в этот период 
отличается неустойчивостью. 
Но синоптики утверждают, 
что к 30 марта к нам придет 
потепление, а после 31 марта 
– похолодание. В общем, как 
минимум неделю гололед ис-
ключать нельзя, поэтому мы 
решили поинтересоваться у 
коммунальщиков и дорожных 
служб, что делается для норма-
лизации ситуации во дворах 
и на тротуарах.

По словам директора ООО 
ЖЭК «Петровское» Тамары 
Барановой, готовиться к ве-
сеннему гололеду в управля-
ющей компании начали еще 
с октября.

– У нас три средства от го-
лоледа: чистим тротуары до 
асфальта, посыпаем опасные 
участки песчано-соляной сме-
сью и вывозим снег со дворов. 
В этом году на Алтае снег зо-
лотой, посчитали сейчас, что 
вывезли 74 КамАЗа, потратили 
на это более 200 тысяч рублей. 
Не скажу, что у нас идеальная 
ситуация во дворах, но они вы-
годно отличаются от соседних 
в других УК, – говорит Тамара 
Галимовна.

Действительно, судя по 
звонкам наших читателей в 
редакцию и диспетчерские 
коммунальных служб, не 
многие барнаульские дворы, 
особенно в центре города, мо-
гут похвастаться отсутствием 
снежных сугробов и наледи.

Есть вопросы и по уборке 
тротуаров вдоль автомобиль-
ных дорог города, их мы зада-
ли Ивану Гармату, заместите-
лю председателя городского 
комитета по дорожному хозяй-
ству, благоустройству, транс-
порту и связи.

– В этом году выпало очень 
много осадков, поэтому к 
периоду активного таяния 
снега мы готовились заранее. 
Вывезено 651 869 тонн снега, 
что превышает прошлогод-
ний показатель в два раза. 
Сейчас дорожные и комму-
нальные службы находятся 
в повышенной готовности, 
задействована вся техника 
для борьбы с поверхностны-
ми стоками на улицах города. 
Откачиваются ливневые и 

талые воды в частном сек-
торе. Основное количество 
ливневок на улицах Барнаула 
уже приведено в порядок. Для 
предотвращения гололедных 
явлений по дорогам и троту-
арам города распределено 49 
377,5 тонны песчано-соляной 
смеси. В ночь и утро 27 марта 
ею посыпали основные маги-
страли, подходы к пешеход-
ным переходам, тротуары, 
аллеи, остановочные пави-
льоны. В борьбе со снегом 
и наледью задействовано 
около 100 единиц техники, 
столько же дворников. Но, 
к сожалению, не везде эти 

меры оказались эффектив-
ными, – пояснил Иван Дми-
триевич.

По словам Ивана Гармата, 
кроме дорожников частники 
должны содержать прилегаю-
щие к зданиям участки. При 
районных администрациях 
созданы комиссии, которые 
рассматривают вопросы о 
несоблюдении частными 
компаниями правил благо-
устройства. За неисполнение 
им грозят штрафы.

Но если с частниками раз-
бирается муниципалитет, 
то пожаловаться на ненадле-
жащую работу дорожников 
можно горожанам.

Телефон диспетчерской 
«Автодорстроя», организации, 
которая нанята городской ад-
министрацией для наведения 
порядка на тротуарах и доро-
гах: 50-43-60. Телефон барна-
ульского городского комите-
та по дорожному хозяйству, 
благоустройству, транспорту 
и связи: 37-16-01.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Сергей БАШЛЫЧЕВ 
(фото)

Посчитают 
мишек на солнышке

В Алтайском крае 
с 1 апреля начнется 
учет медведей и 
боровой дичи на 
токах.

Для этого специ-
алисты крайохот-
управления рекомен-
дуют егерям исполь-
зовать метод учета 
на солнцепеках. Он 
проводится весной – 
с 15 апреля. В это время мишки любят погреться на 
солнце. Они появляются там утром и вечером.

Светлана ЯКОВЛЕВА

С болью сердечной
30 марта в Российско-немецком доме в Барнауле 

состоится презентация романа «Усобица», который 
написал журналист «Алтайской правды» Констан-
тин Сомов.

Это объемная и вместе с тем легко читающаяся 
книга,  название которой взято из записи в «Пове-
сти временных лет» о 862 годе на Руси: «И не было 
среди них правды, и встал род на род, и была у них 
усобица, и стали воевать друг с другом».

События в романе начинаются с 1 сентября 1918 
года – дня восстания славгородских крестьян про-
тив мобилизации молодежи в армию Временного 
Сибирского правительства, жестоко подавленного 
карателями атамана Анненкова. А заканчиваются 
осенью 1920 года в тех же местах уже после пода-
вления теперь уже антисоветского крестьянского 
восстания. Главные герои романа – люди волею судеб 
и выбора оказавшиеся по разные стороны баррикад 
Гражданской войны. Масштабный герой – сибирский 
крестьянин, воевавший с меняющимися властями за 
право самостоятельно устраивать свою жизнь. Ветер 
Гражданской войны заносит героев романа в Ижев-
скую дивизию армии Колчака и под командование 
легендарного Василия Чапаева, в большевистскую 
Москву и белые Омск и Томск, к партизанам Григо-
рия Рогова в Причумышье и повстанцам Филиппа 
Плотникова под Волчиху.

Роман дает возможность читателю самому оценить 
итоги противостояния, в котором лишь недавно си-
девшие в одном окопе Первой мировой войны люди 
стреляют друг в друга. По мнению специалистов, ро-
ман Константина Сомова написан хорошим русским 
языком, в лучших традициях нашей литературы. Без 
пафоса, но с сердечной болью. Читателю этой кни-
ги не раз случится плакать и смеяться, переживая 
вместе с ее героями их нелегкую судьбу.

Начало презентации новой книги журналиста и 
писателя Константина Сомова – в 15.00.

Соб. инф.

  ПРИРОДА .

  ИЗДАНО НА АЛТАЕ .

На тёмной стороне 
души

Под петицией с требованием закрыть 
скандальное шоу Андрея Малахова «Пусть 
говорят» на главном федеральном теле-
канале страны подписываются тысячи 
россиян.

Сначала были «Окна». Помните раннего Наги-
ева? Настоящие окна Овертона, способные любое 
порицаемое нечто возвести в ранг приемлемого и 
даже востребованного. Чудовищный социальный 
эксперимент, в котором плохие, невостребованные 
актеры разыгрывали чьи-то житейские драмы. Когда 
шоу закрылось, здравая часть телеаудитории возра-
довалась. Как показала жизнь, рано.

Сейчас на смаковании темы чужого грязного 
белья окормляются многие каналы. Увы, и фе-
деральные в том числе. Наш край за последние 
полгода московские съемочные бригады «про-
славили» дважды. В августе в «Прямом эфире» 
Бориса Корчевникова показали скандал в семье 
многодетной Ирины Байковой из Зонального рай-
она. Второй – свежий, мартовский. В шоу Андрея 
Малахова «полоскали исподнее» семьи из Смо-
ленского района. Публичный спор двух женщин 
за одного ребенка по традиции программы был 
украшен бабьим мордобоем. 

Я не ханжа и сама могу ввернуть, если нужно, 
крепкое словцо. Но история, в которую попала Ири-
на Шубина, не тот случай. «Как же так, я открыла 
им душу, а они ее наизнанку вывернули», – вер-
нувшись со съемок, недоумевала женщина-опекун 
маленькой девочки, переданной судом Смоленского 
района на воспитание пьющей матери.  

Сельский человек – легковерный, неискушен-
ный. И если столичный деятель искусств говорит, 
что поможет: хватается за спасательный, как ему 
кажется,  круг. А вдруг и впрямь после эфира вол-
шебным образом отменится судебное решение и не 
заберут у Иры родную девочку, которую растила с 
детства! На «великую силу искусства» безоговорочно 
ведутся сотни россиян, чьи приватные истории 
попали в СМИ. Наивно верят посылам, удивляются 
щедрости столичных гонораров. Трезвеют лишь 
«проснувшись знаменитыми», выяснив, что и про-
блему свою не решили, и время потеряли. В случае 
Иры – драгоценное. Вместо того чтобы использовать 
отпущенный законом месяц на обжалование суда 
районной инстанции в крае, семья снималась в шоу.

Психологи советуют смотреть его тем, кто счита-
ет себя несчастным. Придешь с работы, включишь 
телик – и понимаешь, что у тебя-то все просто 
прекрасно. А выдирание цитат из контекста, пу-
таница в фактах и странные выводы, которые 
делает ведущий, – это просто мастер-класс ка-
кой-то от Малахова для коллег, как не надо верстать 
программы. Остается, правда, вопрос, что делать 
с унизительной для зрителя и абсолютной для 
создателей шоу уверенностью в том, что «рашка 
схавает». Видимо, нет других тем у иных столич-
ных журналистов, кроме чужого грязного белья. 
Чем еще объяснить обсасывание в прайм-тайме 
главного канала страны деталей изнасилования 
Дианы Ш.? Став наутро после шоу «звездой», она 
пишет с ошибками в блогах и учит жизни росси-
ян – заложников нравственности, неудачников, 
каждое утро встающих в 6 утра, чтобы ехать на 
работу, зарабатывать деньги, растить детей.

Фальшивый блеск дутых «звезд»-однодневок, 
поражающих своим невежеством, режет глаза. 
Торговля дешевыми эмоциями продолжается. 
Что ж, какое время – такие и герои. Есть рейтинг, 
значит, игра на низменных инстинктах, на темной 
стороне души человеческой продолжится. Пока 
мы ее не остановим. Поставить под петицией свою 
подпись и не пускать к телевизорам своих детей 
и внуков – это мы с вами можем.

Тамара ПОПОВА

  РАКУРС .

(Начало на 1 стр.)

В центре внимания – ветераны.

Бийский драматический театр – украшение наукограда.

Не просто в гололед добраться до работы.

«У     : 
   , 
   
-   
   . В  
  А  ».


